

Del proyecto de ley de fraccionamiento pesquero

Transversal crítica al Gobierno por entrega de datos erróneos en tramitación legislativa

● Los parlamentarios regionales Alejandro Kusanovic, Christian Matheson y Javiera Morales, calificaron como grave lo ocurrido. Algunos pidieron volver el proyecto a la sala y otros, la renuncia del ministro Grau y el subsecretario Salas.

Pedro Escobar
 pescobar@elpinguino.com

Gran revuelo ha provocado el reconocimiento del ministro de Economía, Nicolás Grau, sobre las cifras incorrectas entregadas por el subsecretario de Pesca, Julio Salas, durante la discusión del fraccionamiento pesquero en la comisión mixta. Los datos erróneos, que indicaban que el sector industrial había capturado solo el 61% de la cuota de merluza común el año pasado, fueron desmentidos por la empresa PacificBlu, que informó que la captura real fue del 93%, lo que luego fue confirmado por el propio ministro Grau.

Senador Kusanovic

El senador Alejandro Kusanovic, integrante de la Comisión de Intereses

Marítimos y de Pesca, calificó como "grave" los hechos relacionados con la crisis en la industria pesquera, especialmente tras el anuncio de PacificBlu de cerrar sus operaciones en 2026, lo que afectaría a más de 800 trabajadores directos y alrededor de 2.400 empleos indirectos en la región del Biobío.

Además, criticó la falta de seriedad en la gestión del problema, señalando que es "una vergüenza" que se actúe con tanta irresponsabilidad cuando están en riesgo miles de empleos formales. Subrayó la necesidad de encontrar una solución urgente para revertir el impacto en la industria de la merluza, sus trabajadores y el país.

Diputada Morales

La diputada Javiera Morales recordó que el fraccionamiento significa una

reordenamiento de las cuotas de captura artesanales e industriales. "Es por eso que este error es una situación grave, que espero se vuelva a revisar y se abra este punto en las próximas semanas en el Congreso". Recordó, sin embargo, que el error no afectó a las pesquerías de la región de Magallanes, cuya distribución ya está zanjada en la ley.

Diputado Matheson

El diputado Christian Matheson fue más allá y exigió la renuncia del ministro Nicolás Grau y el subsecretario Salas "por engañar con sus cifras no sólo a los parlamentarios, sino también a la ciudadanía y especialmente a quienes afecta esta legislación", dijo el parlamentario quien insistió en que ahorá el ministro Grau no tiene credibilidad.



“
 Es una vergüenza tan poca seriedad... Lo importante ahora es cómo resolvemos este problema y se revierte el perjuicio a la industria de la merluza”.

Alejandro Kusanovic,
 senador.



“
 Este error es una situación grave que espero se vuelva a revisar en las próximas semanas... no obstante, no afectó a las pesquerías de Magallanes”.

Javiera Morales,
 diputada.



“
 Si el ministro Grau gozaba de poca credibilidad entre quienes en la Comisión de Economía, queremos hacer las cosas bien, ahora no tiene ninguna”.

Christian Matheson,
 diputado.